

Document d'information II

NOUVELLES MESURES D'ASSISTANCE TECHNIQUE DU CANADA EN FAVEUR DU KAZAKHSTAN

Les nouvelles mesures annoncées aujourd'hui s'inscrivent dans le cadre du programme canadien d'assistance technique au Kazakhstan. Déjà en cours et administré par la Direction générale de l'assistance à l'Europe centrale et de l'Est, ministère des Affaires étrangères et du Commerce international, ce programme vise deux objectifs principaux : soutenir le passage du Kazakhstan à l'économie de marché et développer les relations en matière de commerce et d'investissement entre ce pays et le Canada. Les engagements effectués à ce jour, nouvelles mesures comprises, s'établissent à environ 1,6 million de dollars au titre d'une vingtaine de projets. Le Canada a en outre promis des contributions de près de 1 million de dollars en faveur du Kazakhstan dans le cadre de divers organismes multilatéraux.

Le programme canadien d'assistance technique vise essentiellement trois grands secteurs - les mines, l'énergie et l'agriculture -, dans lesquels les compétences canadiennes sont en rapport à la fois avec les priorités de réforme économique du Kazakhstan et avec les possibilités de commerce et d'investissement qui se font jour dans ce pays.

Voici les projets visés par les mesures annoncées aujourd'hui :

Privatisation dans le secteur minier

Le Canada apportera une contribution de 315 000 dollars au titre d'un projet de 1,2 million de dollars de la Société financière internationale (SFI) visant la privatisation du Combinat cuivre-produits chimiques de l'Est du Kazakhstan. Dans le cadre de ce projet, l'entreprise canadienne Felske and Associates Ltd. de Toronto (Ontario) effectuera une évaluation géologique des réserves minérales du Combinat; examinera les opérations d'extraction et les systèmes de traitement des minerais; évaluera les infrastructures de transport; et étudiera les infrastructures sociales connexes comme les écoles et le logement. De plus, elle procédera à un examen approfondi des systèmes de comptabilité et établira des analyses de coût et des projections financières en vue de la privatisation et de la vente du Combinat. Le projet global sera administré par la SFI en collaboration avec le Comité des biens de l'État, qui est responsable du programme de privatisation du Kazakhstan.